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RENDICION DE CUENTAS - VIGENCIA AÑO 2023 

ACTA DE REUNION  

 

 

1. Consecutivo:  

2. Referencia: ACTA DE RENDICIÓN DE CUENTAS I.E. ALONSO CARVAJAL PERALTA 

3. Fecha: 28 de febrero de 2024 

4. Lugar: Aula Múltiple Sede Nuestra Señora del 

Carmen (Departamental). 

Municipio:  Chitagá 

5. Redactada. Coordinadora Judith María Carvajal Villamizar 

 

 

 

6. Asistentes: 

 

Convocados Nombre  Dependencia/cargo 

Sr. Rector Nelson Mauricio Rico 
Ramírez. 

Rector IEALCARPE 

Invitados  Rep. Secretaría de Educación Dptal 

  Judith María Carvajal V. Secretaria de la Audiencia 

 Lendy Lorena Rodríguez J. Pagadora 

 Ramiro Pérez Núñez. Moderador 

 Padres de Familia, Docentes, 
Directivos, Administrativos, 

Representantes Estudiantes y 

Padres de Familia, 
Honorables Concejales, 

Comandante Policía 

Nacional, Administración 

Municipal. 

Invitados de Todos los Sectores 

 TRANSMISIÓN POR FACEBOOK LIVE  

7. Ausentes: 
Convocados Dra. Liliana Castilla Navarro 

(Facebook Live)  

Contadora 

 

 

8. Distribuir a: 

Convocados Nombre Dependencia /cargo 

 Establecimiento Educativo Rectoría 

SED/Área Administrativa y 

Financiera 

 

 

 

 

9. Resumen: 

Objetivos: Contribuir a los principios constitucionales de transparencia, responsabilidad, 

eficacia, imparcialidad y participación ciudadana en el manejo de los recursos públicos. 

 

Puntos a tratar:  Agenda 

1. Oración 
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2. Instalación De La Ceremonia E Introducción 

3. Himno a La Institución Educativa 

4. Informe Por Gestiones: 

• Directiva 

• Académica 

• Administrativa  

• Comunitaria 

5. Informe Contable - 2023 

6. Proyectos Futuros 

7. Respuesta A Preguntas E Inquietudes 

8. Marcha Final 

 

Nº 

1. 

DESARROLLO DE LA AGENDA 

Oración 

Se inicia esta rendición de cuentas del año 2023 con una oración a cargo de la docente Rosa Myriam Carvajal.  

2. 

 

 

 

 

 

 

 

Instalación De La Ceremonia e Introducción. 

El Señor Coordinador Ramiro Pérez inicia la reunión dando un saludo de bienvenida a los diferentes Sectores y 

presentando la agenda que se manejara hoy veintiocho de febrero del año 2023 Rendición de Cuentas y quiénes van 

a dirigir la misma: 
Sr. Rector: Nelson Mauricio Rico Ramírez, 

Secretaria de la Audiencia: Coordinadora Judith María Carvajal Villamizar 

Contadora: Dra. Liliana Castilla Navarro,  
Pagadora: Lendy Lorena Rodríguez Jaimes, 

Moderador: Ramiro Pérez Núñez Coordinador, 

Invitados: Representantes de la Policía Nacional, secretarías de la Administración Municipal, Representación del 

SENA, la presencia del señor Ex alcalde de Chitagá, Renson Carrero, Autoridades invitadas, todos los sectores, 
padres de familia, Directivos, Docentes, Administrativos, y representantes de los estudiantes, para todos 

bienvenidos. 

Además, un saludo especial a todas las personas que nos están observando en la transmisión en vivo a través de 
Facebook Live.  

Bienvenidos a la rendición de cuentas vigencia año 2023. 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RENDICIÓN DE CUENTAS 

La Rendición de Cuentas a la ciudadanía es el deber que tienen las autoridades de la administración pública de 
responder públicamente, ante las exigencias que haga la ciudadanía, por el manejo de los recursos, las decisiones y 

la gestión realizada en ejercicio del poder que les ha sido delegado. 

 

“La Transparencia   y   la gestión 

son el camino a la Excelencia” 

Objetivos: 

• Fortalecer el sentido de lo público. 

• Recuperar la legitimidad para las Instituciones del Estado. 

• Facilitar el ejercicio del control social a la gestión pública. 
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3. 

 

4. 

 

 

 

• Contribuir a los principios constitucionales de transparencia, responsabilidad, eficacia, imparcialidad y 

participación ciudadana en el manejo de los recursos públicos. 
• Construir un espacio de interlocución directa entre los servidores públicos y la ciudadanía. 

 

Para dar continuidad a la rendición de cuentas es muy importante aclarar como lo indique en la agenda, que en el 

punto número siete vamos a tener un espacio de respuestas a las inquietudes y durante toda la información que se 
va a compartir si alguien tiene una pregunta en específico por favor levante la mano y se le hace llegar un formato 

de preguntas que serán respondidas en este momento de la audiencia. 

 
A continuación, nos colocamos todos de pie para que entonemos con orgullo el himno a la institución Alonso 

Carvajal Peralta con ese sentido de pertenencia que nos caracteriza y que todos con orgullo lo manifestamos 

 
 Himno a la Institución Alonso Carvajal Peralta. 

 

 Informe por Gestiones: 

• Directiva,  

• Académica,  

• Administrativa  

• Comunitaria.  

✓ GESTIÓN DIRECTIVA 2023 

A cargo de la Docente Mg. Claudia Villamizar líder de esta gestión y quien hará la presentación, esta gestión está 

conformada por los componentes de: 

 

COMPONENTES LA GESTIÓN DIRECTIVA 

-Direccionamiento Estratégico  

-Gestión Estratégica 

-Gobierno Escolar 

-Cultura Institucional 
-Clima Escolar 

-Relaciones con el entorno 

 
DIRECCIONAMIENTO ESTRATÉGICO 

- Misión 

- Visión 
- Metas institucionales  

Esto nos lleva al horizonte institucional y apropiación  

MISIÓN 

“Asumimos una educación integral e inclusiva, acorde con los retos de la globalización y orientada en procesos de 
investigación, formando estudiantes emprendedores que transformen su contexto, con principios humanistas que le 

permitan contribuir al desarrollo social y con proyección académica”. 

VISIÓN 
“Para el año 2024 la Institución Educativa Alonso Carvajal Peralta, logrará posicionarse a nivel regional por formar 

estudiantes técnicos, integrales, de conciencia ecológica y ambiental, con alta calidad académica, bajo principios 

éticos y morales, desarrollando competencias que le permitan enfrentar los retos y desafíos de la globalización” 
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GESTIÓN ESTRATÉGICA 

✓ La Tutora del PTA, acompaña el proceso de aprendizaje en la básica primaria con las áreas de español y 

matemáticas, además realiza encuentros con los Docentes de primaria. 

✓ Cada uno de los docentes de acuerdo a su asignación académica, realiza diferentes estrategias que las 

aplica en el aula de clase. 

✓ El Docente Orientador con la Docente de Apoyo, realizaron periódicamente escuelas de padres en el 

transcurso del año, el cual se invitaron a los padres por las sedes educativas. 

✓ Preparación Estudiantes de Undécimo para el mejoramiento en las Pruebas SABER. 

✓ Profundización en los Proyectos Productivos de las diferentes modalidades. 

 Política de Inclusión. 

 Política Educativa Para la primera Infancia y Educación Inicial. 

Se contaba con una tutora del año pasado del PTA, que acompañaba los aprendizajes de la básica primaria en las 
áreas de español y matemáticas, y también realizaba encuentros con los docentes de primaria, cada uno de nosotros 

los docentes con nuestra asignación académica realizaba diferentes estrategias en el aula de clases para mejorar el 

aprendizaje de nuestros estudiantes. 
 

¿Como se logró? 

• Oferta Educativa, política de acceso y permanencia. 

• La Institución con la colaboración de la Gobernación y la Alcaldía, está beneficiando a un 65% de la 

población estudiantil mediante el Programa PAE, entregando refrigerios a las diferentes sedes, y el 
almuerzo en el restaurante escolar 
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GOBIERNO ESCOLAR 

➢ -Consejo Directivo 
➢ Consejo Académico 

➢ Comisión Evaluación y Promoción 

➢ Comité de Convivencia 

➢ Consejo Estudiantil 
➢ Personero Estudiantil 

➢ Asamblea de Padres de Familia 

➢ Junta de Padres de Familia 
 

CULTURA INSTITUCIONAL 
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IDENTIFICACIÓN Y DIVULGACIÓN DE BUENAS PRACTICAS PEDAGÓGICAS 

1-Convenios Interinstitucionales (PRAE) - Entidades 

2-Proyectos de la Educación Media Técnica 

3- Semana de Saberes integrales 

4- Escuela de Padres (Ley 2025)  

5-Interclases estudiantiles. 

6- Pruebas SABER. 

 

5.  CLIMA ESCOLAR 

• Los ambientes escolares son propicios para los buenos aprendizajes de los estudiantes. 

• Encontramos un escenario con un clima que permite la convivencia y el desarrollo de competencias 

socioemocionales en los diversos miembros de las comunidades educativas. 

• La adecuación y mantenimiento de espacios pedagógicos, contribuyen a que la comunidad educativa aporte 

al mejoramiento continúo fortaleciendo las relaciones interpersonales. 

RELACIONES CON EL ENTORNO 

• La Institución Educativa utiliza los diferentes medios de comunicación que están a su alcance,  

para informar a la comunidad sobre las diferentes circulares, actividades y estrategias implementadas en 

el desarrollo del calendario escolar por medio del WhatsApp, comunicados, plataforma WEB COLEGIOS 

2.0 de forma escrita; con cronograma definido y actividades programadas. 

COMPARATIVO – ESTADÍSTICO 

 

        Resultados Institucionales 2022                                             Resultados Institucionales   2023 

 
 

Matrícula Inicial  1209  Porcentaje Matrícula 

Inicial 

                      1145               porcentaje  

Trasladados 75 2,58 % Trasladado

s 

                           69                   5,15% 

Desertores 10 0.08 % Deserción                            23                    2,88% 

Aprobados 1059 94,92% Aprobados                           991                  86,56% 

Reprobados 65 5,08 % 

 
  

Reprobados                            62                     5,41% 

  

«Comprometidos con una Educación de Calidad» 
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El moderador Ramiro Pérez, agradece la información y continúa: 

 

✓ GESTIÓN ACADÉMICA 

A cargo del docente docente Danny Alexis Bravo Empieza hablando de un documento muy importante que es el 

SIEE. 
 

ACTUALIZACIONES DEL S.I.E.E. 

 

Indicadores de desempeño  Desempeño bajo (1.0 a 3,1)  
Desempeño básico (3,2 a 3,8) 

Desempeño Alto (3,9 a 4,5) 

Desempeño Superior (4,6 a 5) 

Proceso formativo Valoraciones cualitativas y cuantitativas 

Porcentajes de desempeños 

 

Procedimentales:  70% 

Prueba integradora:  20 % 

Auto evaluación: 5% 
Coevaluación: 5%   

Autoevaluación Valoración propia sobre el logro frente a una tarea. 

Coevaluación Valoración dentro del contexto del aula de clase. 

Causales de Reprobación 

 

• Reprobar al final del año cuatro asignaturas. 

• 20 % Ausencias Injustificadas acumuladas, 25% 

Ausencias Justificadas acumuladas. 

• No aprobar el Plan de Mejoramiento Anual.   

 

PLANES DE ESTUDIO 

                               

▪ Ejes temáticos: Los contenidos programáticos se orientan al alcance de los derechos básicos de aprendizaje 

DBA 

Se priorizan contenidos programáticos y las actividades prácticas 

Enfoque a pruebas externas (Directriz Nacional del MEN) 

▪ Transversalidad: En el plan de estudios se integraron proyectos pedagógicos transversales y otras 

 áreas. 

Se diseñaron y ejecutaron estrategias orientadas al fortalecimiento de la conciencia (ética y moral) y 

desarrollo de la cultura 

▪ Articulación: Los procesos formativos se articularon con eventos culturales para el refuerzo de  

competencias académicas y sociales. 

                   METODOLOGÍA   

 

     Pertinencia  
De acuerdo al contexto de desarrollo de los estudiantes y a la visión institucional se realizaron ajustes a los 

contenidos programáticos. 

 



 MACROPROCESO M. GESTION DE ASUNTOS 
LEGALES Y PUBLICOS 

M03.01. F03 

PROCESO PRESTAR ASESORÍA JURÍDICA 
FECHA  

28/02/2024 
VERSION 

4.0 

SUBPROCESO REVISAR ACTOS 
ADMINISTRATIVOS 

Página 8 de 24 
 

 

Se tuvo en cuenta las particularidades de los estudiantes y se realizaron los ajustes razonables propios de cada caso. 
 

 Las prácticas pedagógicas se orientaron a fortalecer las competencias evaluadas en pruebas externas como: 

 Evaluar para Avanzar, Saber 11    

 

   METODOLOGÍA   

Proceso de                 Enfoque metodológico constructivista desarrollado en tres ámbitos: el saber, 
aprendizaje              el saber hacer y el ser. 

 

Los Tres saberes 

Saber Ser: Es la parte de las emociones, encargada del desarrollo humano que el estudiante  

adquiere durante su formación. 

 

Saber, Saber:  es la parte cognitiva, encargada de los conocimientos que el estudiante adquiere  
en toda su formación. 

 

Saber Hacer:   es la parte de la aplicación, encargada de la práctica que el estudiante realiza una  
vez tenga lo cognitivo. (Saber). 

 

    PRUEBAS SABER 11  

 

                 AÑO                           2022                          2023 

 

Matemáticas                               51                            57 
Ciencias Naturales                  51                            54 

Ciencias Sociales                  46                                50 

Lectura Crítica                               51                             56 
Inglés                                            46                             51 

Promedio Ponderado                  49,462                53,694 

 

PROYECTOS PEDAGÓGICOS TRANSVERSALES 

    

        Estilos De Vida Saludable 

Uso del tiempo libre     Campaña sobre las buenas prácticas para una alimentación saludable,  
                                         fortalecimiento muscular 

 

PRAE-Proyecto Ambiental Escolar          Charlas sobre problemáticas ambientales. 
de estrategias   lúdico-pedagógicas       Conmemoración de fechas ambientales. 

                                                                      Sensibilización y Aplicación  

                                                                       Estrategia 3R 

 

 

 

 



 MACROPROCESO M. GESTION DE ASUNTOS 
LEGALES Y PUBLICOS 

M03.01. F03 

PROCESO PRESTAR ASESORÍA JURÍDICA 
FECHA  

28/02/2024 
VERSION 

4.0 

SUBPROCESO REVISAR ACTOS 
ADMINISTRATIVOS 

Página 9 de 24 
 

 

PACTO POR LA EDUCACIÓN                          

                                                                                       PARTICIPACÓN BIOEXPONORTE DE SANTANDER 

“Construyendo senderos de Vida”       

 

Proyecto en Democracia y Participación ciudadana 

 

Gobierno Escolar   Elecciones de representantes, personero y contralor escolar. 

                                 Direccionamiento de actividades de participación en los órganos colegiados 

                                 escolares. 

3. Derechos Humanos 

4. S emana por la convivencia Escolar  

5. Democracia 

Proyecto en Educación Sexual 

 

Orientaciones       Campañas de prevención y de información articuladas con las diversas áreas 

 del saber vinculando todos los actores educativos en una verdadera educación para la sexualidad.  

6. Talleres desde orientación escolar 

7. Articulación con entidades como EFORSALUD, 

8. Comisaría de Familia, Salud Pública y Policía Nacional. 

Proyecto en Educación y Seguridad Vial 

Orientaciones:  Campañas de prevención y de información articuladas con las diversas áreas del saber 
 vinculando todos los actores educativos en una verdadera educación y seguridad como usuarios de la 

 vía. 

Investigación en señalización vial 
Socialización y muestra en carteleras informativas. 

 

        PROYECTOS DE AULA 

 

Alcance     Fortalecimiento y aplicación de los contenidos programáticos  

PROYECTO DE INVESTIGACIÓN 

 

Propagación por métodos sexual y asexual de plantas nativas: salvia amarga, árnica y romero para recuperar 

saberes ancestrales y promover su uso en zona urbana del municipio de Chitagá, 
OBJETIVOS 

9. Identificar especies de plantas   medicinales y sus formas de propagación  

10. Indagar beneficios y usos de plantas   medicinales a través del rescate de saberes tradicionales 
ORIENTACIÓN AL LOGRO 

Transforma la práctica docente 

Desde la visión incluyente permitir al educando proponer formas de aprendizaje  
Transformar el Aula donde el estudiante es el medio activo y propositivo de la actividad escolar, usando  

el contexto para que ellos asumieran la realidad y así aprender 
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Encuentros pedagógicos 

Compartir experiencia. 

PROYECTO TODOS A APRENDER (PTA)   

 

Alcances   Se realizó el Fortalecimiento continuo de las prácticas pedagógicas con el 100% de los 

                  docentes de básica primaria, mediante el análisis de fortalezas y destrezas 

                  Se hizo seguimiento al proceso de enseñanza en básica primaria 
                  Análisis de resultados pruebas Evaluar para Avanzar. 

 

MEDIA TÉCNICA  
Trazo y Corte industrial en material textil: En común acuerdo con el SENA se desarrolló el currículo de cada 
una de las modalidades y se realizó proyección de sus alcances a la comunidad educativa mediante eventos 

 culturales y de divulgación. 
Agroindustria Alimentaria: 

3.  Muestra gastronómica.  

4. Exposición de diseños textiles. 

5. Participación en Semana de Saberes. 

6. Encuentros Ambientales. 

Monitoreo Ambiental:    Muestra de proyectos de investigación a nivel ambiental. 

 

 ORIENTACIÓN ESCOLAR 

Escuela de Padres:  Se brindó acompañamiento a las familias a través de las escuelas de padres enfocadas en la  

promoción del acompañamiento familiar en la educación de los hijos y la prevención del consumo de sustancias  

psicoactivas, pautas de crianza y riesgos psicosociales. 
Semana de la Convivencia Escolar 

Se celebró la semana por la convivencia escolar, los derechos humanos y la prevención de todo tipo de violencia  

“Aprender a vivir juntos, una tarea de todos y todas” reflexionado sobre los derechos humanos, la convivencia en  
paz dentro de las aulas, los acuerdos, la responsabilidad, la solidaridad, la confianza y la diversidad. 

Red de Docentes orientadores:  

Participación en la Red de Docentes Orientadores como Líder en el comité Departamental aportando en  
los procesos de convivencia escolar. 

Articulación 

Se establecen relaciones con distintas instituciones para intercambiar experiencias y recibir apoyo en la orienta- 

ción escolar y convivencia escolar, dentro de ellas se resalta a: Comisaría de Familia, Salud Pública, EFORSA 
LUD, Universidad de Pamplona, UNAD, entre otras. 

7. Campaña Prevención del Consumo de Sustancias con Policía y Comisaria de Familia 

8. Universidad de Pamplona 

9. Prevención del abuso sexual 

10. UNAD – Psicólogas en Formación – Práctica profesional 

APOYO PEDAGÓGICO 

 

 

 



 MACROPROCESO M. GESTION DE ASUNTOS 
LEGALES Y PUBLICOS 

M03.01. F03 

PROCESO PRESTAR ASESORÍA JURÍDICA 
FECHA  

28/02/2024 
VERSION 

4.0 

SUBPROCESO REVISAR ACTOS 
ADMINISTRATIVOS 

Página 11 de 24 
 

 

 

Asesoría, acompañamiento 

y seguimiento:  

3. Actividades de nivelación  

4. Compromiso entre acudientes o padres de familia para la superación de falencias académicas. 
5. Seguimiento de casos especiales - Ej. Desescolarización temporal 

6. Fortalecimiento de aprendizaje de lengua de señas para docentes y estudiante con discapacidad au- 

ditiva, con apoyo de Modelo lingüística, proporcionada por Secretaria de Educación Departamental 
 

7. GESTIÓN ADMINISTRATIVA  

Se continúa con el Informe de la Gestión Administrativa a cargo del docente Edgar Enrique Angarita, la compone 

 el apoyo a la gestión académica, Administración de la planta física y los recursos, administración de los servicios 

 complementarios, infraestructura y sos estrategias de permanencia escolar. 

 

8. APOYO A LA GESTION ACADEMICA 

9. ADMINISTRACION DE LA PLANTA FISICA Y LOS RECURSOS 

10. ADMINISTRACION DE SERVICIOS COMPLEMENTARIOS 

11. INFRAESTRUCTURA 

12. ESTRATEGIAS DE PERMANENCIA ESCOLAR 

APOYO A LA GESTIÓN ACADÉMICA 

 

APOYO A LA GESTIÓN ACADÉMICA 

 

FUNCIÓN                  CANTIDAD          VINCULACIÓN 

Secretarias                              01                       Oficial 

Auxiliar Administrativa         02                       Oficial 

Servicios Generales              03                       Provisionalidad 

Celador                                  01                       Oficial 

Pagadora                               01                       Provisionalidad 

 

DIRECTIVOS DOCENTES Y DOCENTES 

01 rector hombre 

02 coordinadores, 01 hombre y 01 mujer 

01 orientador Escolar hombre  
01 docente de aula de apoyo  

46 docentes de aula 

 
ADMINISTRACIÓN DE LA PLANTA FÍSICA Y LOS RECURSOS  

 

13. Se realizaron adecuaciones y embellecimiento de la Planta Física de las Sedes Educativas; como  

fue mantenimiento general, adecuación de aulas de clase, baterías sanitarias, compra de material  
didáctico, papelería, compra de elementos de Aseo y Desinfección, habilitación de espacios pedagógicos, 

mantenimiento a equipos. 
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14. La infraestructura escolar cuenta con las áreas físicas y dotaciones apropiadas para el cumplimiento 
 de la función administrativa y docente, según los requisitos mínimos que establece el Ministerio de 

Educación Nacional (MEN).  

15. Los espacios fueron suficientes para el desarrollo de actividades artísticas, culturales, recreativas 

 y de ejecución de los proyectos pedagógicos.  
16. En el año 2023 las sedes Nuestra Señora del Carmen y Trino García Peña adquirieron las cubiertas 

 para los campos deportivos.  

 
 

INFRAESTRUCTURA 

17. Todas las sedes educativas cuentan con aulas suficientes de acuerdo a la demanda de estudiantes. 
18. Se garantizó el servicio de agua, alcantarillado y energía eléctrica en cada una de las sedes  

educativas. 

19. Todos los predios se encuentran legalizados y tienen reconocimiento de propiedad (Escrituras). 

20. La Sede Principal es considerada por el MEN como Jornada Única ya que ofrece diferentes 
 modalidades en la educación media técnica y cuenta con los espacios pedagógicos adecuados 

 para sus prácticas. 

21. Mejoramiento continuo en todas las Sedes, atendiendo cualquier imprevisto, daño o irregularidad 
 que se presente. 

 

ESTRATEGIAS DE PERMANENCIA ESCOLAR 

ALCALDÍA Y GOBERNACIÓN 

22. Los Desayunos Industrializados y Complemento Alimenticio-Almuerzo,  son entregados a tiempo 

 y en cada una de las sedes educativas.  

23.  (NO ha sido suficiente ya que sólo cubre el 65% de los   estudiantes). 

24. Apoyo a Estudiantes con Necesidades Educativas Especiales.  

25.     (Aula de apoyo).  

INSTITUCIÓN 

26. Izadas de Bandera – actos culturales y ceremonias de graduación de alumnos de preescolar, 5° y 9° 

(ceremonias (presenciales). 

27. En la ceremonia de proclamación de alumnos de 11° culminaron 108.  (presencial). 

28. Campañas por parte de Orientación Escolar. 

29. Proyectos Pedagógicos. 

30. Proyectos presentados por las modalidades de los estudiantes del grado Undécimo.  

31. Acompañamiento directo a casos especiales desde Orientación Escolar. 

32. Se cuenta con la plataforma WEBCOLEGIOS.    

APOYO FINANCIERO Y CONTABLE 

 

PRESUPUESTO ANUAL DEL FONDO DE SERVICIOS EUCATIVOS CONTABLES 

De los Recursos girados al Fondo de Servicios Educativos de la Institución y su contabilidad se encuentra 

 disponible en un archivo contable en la plataforma TNS de manera oportuna y los informes financieros  

permiten realizar un control efectivo del presupuesto y del plan de ingresos y compras. 
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INGRESOS Y GASTOS 

Hay procesos claros para el recaudo de ingresos y la realización de los gastos, su funcionamiento es  

coherente con la planeación financiera de la Institución (pagadora). 

CONTROL FISCAL 

Se remite a SED informes Trimestrales de los Fondos de Servicios Educativos y ellos los remiten a los  
Entes de Control. 

 

Se continúa con la agenda cuarta y última gestión, Gestión Comunitaria, a cargo de la docente Clara 
 Maldonado, la gestión comunitaria está compuesta por cuatro componentes Inclusión Educativa, Proyección a la  

Comunidad, Participación y Convivencia y prevención de riesgos. El año pasado tuvimos un total de 32 estudian 

tes con discapacidad y trastornos de aprendizaje que fueron atendidos por apoyo pedagógico de esos estudiantes 
 uno deserto, veintinueve fueron promovidos y dos reiniciaron el año, esto porque no cumplieron con las metas 

indicadas para ellos en ese año, tuvimos dieciséis intelectuales, uno de discapacidad física, siete con trastornos del 

aprendizaje, cinco con trastornos de comportamiento y uno con disca- 

pacidad Psico social, gracias a la colaboración de la Alcaldía Municipal a través de la gestión del ex alcalde  
Renson Carrero logramos que dieciséis de nuestros estudiantes que tienen discapacidad intelectual pudieran con- 

tar con la certificación de discapacidad, documento que le abre muchos beneficios y muchas puertas a estos estu- 

diantes, además es un requisito del Ministerio de Educación para poderlos tener en el SIMAC como estudiantes  
con discapacidad, a la vez que la solicitud del colegio abrió la puerta para que 140 personas más del municipio  

pues recibieran la certificación, fue un logro muy importante. 

 

3. GESTIÓN COMUNITARIA.  
  

GESTIÓN COMUNITARIA 2022 

Comprende aquellos procesos orientados                                           INCLUSIÓN EDUCATIVA 
 al análisis de las necesidades de la comunidad y al                       PROYECCIÓN A LA COMUNIDAD 

desarrollo de la capacidad de institución                                      PARTICIPACIÓN Y CONVIVENCIA 

educativa hacia su comunidad y la sociedad en general                     PREVENCIÓN DE RIESGOS 

 

POLITICA INCLUSIVA INSTITUCIONAL 

Nuestro propósito institucional está fundamentado en atender con calidad, pertinencia y equidad a las 

 necesidades comunes y específicas que la población estudiantil presenta. De esta población 1 estudiante 
 desertó y 2 reiniciaron grado por no cumplir con las metas de aprendizaje. 

 

Se lideraron los siguientes procesos 
4. 16 D. INTELECTUAL 

  1 D. FÍSICA 

  5 TDAH 
  7 T. DEL APRENDIZAJE 

1 D. PSICOSOCIAL 

 

ATENCIÓN EDUCATIVA INCLUSIVA 
Se lideraron los siguientes procesos: 

Certificación de discapacidad para 18 estudiantes, así como de las 140 personas con discapacidad inscritas en el  

municipio. 
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PROYECTO DE VIDA 

Orientación Escolar 

Se adelantaron los siguientes procesos 

Realización de talleres socio-ocupacionales trasversalidades en las áreas de ética y valores, con el propósito de  
brindar a los estudiantes una orientación completa que abarque tanto aspectos éticos, como ocupacionales. 

 

PROYECTO DE VIDA 

Modalidades - SENA 

 

En el 2023 recibimos la grata visita del Secretario de Educación David Alvarado Muñoz, en donde conversó con  
Los estudiantes acerca de sus proyectos transversales y actividades de emprendimiento.  

Escuela Para Padres y Madres 

Puesta en práctica de la Ley 2025 del 23 de julio 2020.  

Se lideraron los siguientes procesos 

Ocho encuentros liderados por Orientación Escolar y Apoyo Pedagógico a los núcleos familiares, para fortaleci- 

miento de la comunicación entre padres e hijos.  

 
3. Pautas de Crianza y acompañamiento de los padres en el proceso educativo,  

4. Sexualidad en los adolescentes,  

5. Prevención del abuso sexual. 

6. Prevención del consumo de sustancias psicoactivas y consumo de alcohol. 
7. Prevención del maltrato infantil y abuso sexual.  

8. Hábitos y estilos de vida saludables y salud mental y crianza positiva 

9. Embarazo en adolescentes. 
 

Escuela Para Padres y Madres 

PROYECCIÓN A LA COMUNIDAD 
El Programa de Alimentación Escolar desarrolló cobertura en el 60% de la población 

El Programa de Alimentación Escolar desarrolló cobertura en el 60% de la población 

Focalización de estudiantes en concordancia con la resolución 29452 de 2017 

Adecuación de espacios en las sedes para que los estudiantes recibieran el servicio sin desplazarse.  
PAE. 

ARTICULACIÓN CON OTRAS ENTIDADES 

El objetivo que se persigue es brindar un valor agregado a los estudiantes con lo relacionado a la  
formación, desarrollo y fortalecimiento de competencias específicas. 

Durante EL AÑO 2023 se crearon y fortalecieron alianzas con: 

10. Policía Nacional Antinarcóticos 
11. CORPONOR 

12. ICBF- Sacúdete 

13. Gobernación de Norte de Santander – Pacto por la Educación 2050 

14. Secretaría de Salud del Municipio “Prevención del consumo de Spa”, campañas de desparasitación 
 vacunación – Comité de Discapacidad. 

15. Apoyo a escuelas de formación deportiva, danza y música. 

ARTICULACIÓN CON OTRAS ENTIDADES 
Participación en la Mesa Regional y Nacional de reglamentación de la Orientación Socio ocupacional. 
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PARTICIPACIÓN Y CONVIVENCIA 
Servicio Social:  

Presentación de un informe escrito en el cual materialice su análisis o reflexión sobre cómo esta  

experiencia. (cumplimiento de las 80 horas) 

Liderado por el señor Coordinador Ramiro Pérez 
PREVENCIÓN DE RIESGOS 

Acompañamiento desde Orientación Escolar:   

16. Orientación socioemocional,  
17. Prevención y atención de situaciones de consumo de sustancias psicoactivas en encuentro con los jó- 

venes, consultas, remisiones a especialistas, 

18. Visitas domiciliarias, así como el acompañamiento personalizado, para promover la salud mental y  
las sanas relaciones familiares, Igualmente se realizó acompañamiento y asesoría a docentes.  

PLAN ESCOLAR DE GSTIÓN  

DE RIESGOS 

El año anterior se actualizó el documento general del Plan de Gestión del Riesgo Institucional, 
 Falta conformación del Grupo COPADE, y actualizar los comités de respuesta y brigadistas 

5.  INFORME DE CONTABLE – 2023 

                                                              INFORME DE GESTIÓN 

                                        DEL 1 DE ENERO AL 31 DE DICIEMRE DE 2023 

 

El señor moderador, da la palabra al señor Rector, Mg. Nelson Mauricio Rico Ramírez, quien da un saludo a 

los presentes y agradece la presencia de todos, esto nos motiva a seguir trabajando por una Chitagá grande, observan- 

do la exposición de mis compañeros docentes, no da sino orgullo saber que se cuenta con una buena gestión, buena 
aceptación por parte de la comunidad educativa en todas las actividades que emprende la institución en beneficio de 

Chitagá, viendo las imágenes nos quedan recuerdos de tantas cosas que hicimos durante el año y hay más, pero, 

queda como la satisfacción del deber cumplido y hoy es eso, venir a contarles a ustedes qué? ¿hicimos con lo que 
teníamos que pudimos transformar y qué? nos queda para iniciar un nuevo trabajo con más fuerzas y más alegría 

para que Chitagá siga creciendo y progresando. 

Parte importante de los logros del año pasado a nivel institucional a parte de los recursos que manejamos como 

institución yo pienso que fue la inversión que hizo la Administración Municipal con la parte educativa, esto no solo 
con el colegio a nivel municipal en Chitagá, invito hoy a la Administración Municipal actual quien ha mirado con 

muy buenos ojos a Chitagá, a su Colegio, hacerlo crecer y ver más grande en sabiduría, en proyectos, grande en que 

sus estudiantes o sus ex alumnos muestren y sean ellos los que vienen hoy a liderar procesos importantes en nuestra 
comunidad, Ejemplo de ello la Administración Municipal actual, contamos con ex alumnos de la promoción 2012, 

2013, 2014, 2015, eso es una alegría para nosotros saber que los lideres están dando frutos y hoy están aquí en la 

mesa principal, también agradecerle a la Policía Nacional que siempre han estado pendientes, al SENA que nos ha 
acompañado en la parte de procesos y modalidades, a la Comisaría de Familia, Inspección de Policía, al señor Renson 

Humberto Carrero que hoy hago un reconocimiento público hoy, porque es una alegría cuando le dicen en la Alcaldía 

que le vamos a dar un proyecto por cincuenta, millones por cien millones, como rector se alegra a pesar de los 

dineros que tiene, pero cuando le dicen que hay una inversión por más de mil millones de pesos eso de verdad alegra 
y son logros que estaban programados desde hace muchos años y siempre los pasábamos en la rendición de cuentas 

y un día me dijo un profesor siempre lo mismo, y le respondí es que algún día debemos alcanzarlo, hoy ya los 

quitamos que eran las dos cubiertas de ahí, ya están, son una bendición, una alegría para la comunidad Chitaguense 
que van a verse reflejadas en un fruto para los muchachos y para los jóvenes, vendrán nuevos proyectos, nuevos  
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compromisos, la parte de pruebas SABER también muy comprometido, la colaboración entre unas madres de 
familia, entre ellas doña Amilde que ha soñado que conozcan la banda de marchas y que hagamos crecer la banda 

de marchas, pero es que hay unos recursos muy altos que nosotros no podemos y la administración dijo si podemos 

cambiar uniformes y vamos a cambiarlos, los padres de familia aportaron, la Administración Municipal aportó y 

hoy tenemos las dos bandas infantil y la juvenil con uniformes nuevos que son el orgullo para Chitagá, tenemos 
muchas cosas más ayudas, la parte de discapacidad es un logro grandísimo nosotros tenemos muchos estudiantes 

con discapacidad, pero si no están diagnosticados medicamente no podemos brindarle la atención y todos los 

compromisos que ellos requieren ya hemos logrado y avanzado en esa parte, esperamos de la mano de la 
Administración actual seguir trayendo logros a Chitagá, voy a tomar la vocería y quiero que le hagamos un 

reconocimiento a Renson con un aplauso por favor. 

Nos corresponde a nosotros en la parte contable venir a decirles a ustedes con que contamos y que hacemos con ese 
dinero, a nosotros nos toca todos los años la gestión del presupuesto la vigencia 2023, este presupuesto viene 

directamente del Ministerio de Hacienda, nosotros hacemos un presupuesto donde este año nos llegó noventa y un 

millones ochocientos cinco mil novecientos ochenta y cuatro pesos, ($91,805,984.00), pero nosotros nos 

proyectamos siempre algo con el consejo directivo del año anterior decimos el otro año vamos a recibir tanta plata 
puede que recibamos de arriendo tanto, en algunos certificados vamos a recibir tanto, y nos proyectamos a recibir 

ciento cuatro millones, pero recibimos ciento siete quiere decir que tenemos una diferencia a favor de la institución 

de tres millones seiscientos noventa y nueve mil seiscientos cuarenta y ocho fueron:  
 

MODELO DE GESTIÓN 

 RECURSOS DE GRATUIDAD 

 

Vigencia 2023 

Nombre Establecimiento: I.E. ALONSO CARVAJAL PERALTA 

Departamento: NORTE DE SANTANDER 

Municipio: CHITAGA 

Estado: Pagado 

Recursos asignados: $ 94.805.839.00 

 

                                                                         MODELO DE GESTIÓN 

   RECURSOS DE GRATUIDAD 

 
NOMBRE 

ESTABLECIMIENTO 

 

MATRICULA 

TR BA MET TOTAL, 

 MATRICULA 

I.E. ALONSO 

CARVAJAL 

PERALTA 

65 848 220 1133 

ASIGNACION 

ALUMNO 

73,892 65,254 119,953  
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TOTAL, 

ASIGNACIÓN 

$4,802,980 $55,335,392 $26,386,660      $91,805,964 

JORNADA ÚNICA $ 5,277,932 

 

MODELO DE GESTIÓN 

 TOTAL INGRESO 

 

CONCEPTO                                 INGRESOS 

Certificados y Constancias                                               562,000.00 

Arrendamientos                                        $ 4.000,000.00 

Calidad por Gratuidad                                     $ 91,805,964.00 

Rendimientos Financieros Gratuidad                                          $ 821,548.00 

Superávit Recursos de Gratuidad                                       $ 5,795,731.00 

Superávit Recursos Propios 
                                     $ 4,714,405.00 

                                                    TOTAL                                    $107,699,648.00 

 

                                                                           MODELO DE GESTIÓN  

                                             Porcentaje Asignación de Ingresos Recursos Gratuidad 

                                                                                                

RECURSOS DE GRATUIDAD 

Presupuestado $ 99,000,000.00  

92.73 % 

Asignado Gratuidad $ 91,805,964.00 

Diferencia $ 7,194,036.00 

                                                                              

 

MODELO DE GESTION 

 Porcentaje Ejecución Presupuesto Egresos 

 

 

                                                                PRESUPUESTO DE EGRESOS 

Presupuesto Definitivo                                     $107,699,648.00 

         95.56% Ejecutado                                      $102,916,012.00 

Diferencia                                           $4,783,636.00 
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MODELO DE GESTIÓN 

                                                                    Ejecución DE EGRESOS 

 

 

                                                                           

MODELO DE GESTIÓN 

                                                                      Ejecución DE EGRESOS 

 

 
 

                                          RECURSOS DEL BALANCE 

 

                                                        $4,783,636.00 
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6. PROYECTOS FUTUROS 

 

Análisis de los Logros del 2023 

Proyectos 2024 

PROPUESTAS 2023  

Posicionar la Institución en categoría “A”- Superior Meta por cumplir. 

Se lograron avances significativos,  

64/107 estudiantes lograron un punta- 
je superior a 250. 

27 un puntaje mayor a 300 

2   un puntaje mayor a 400 

Transversalización de Proyectos Pedagógicos desde el 

Consejo Académico (Cumplir Plan de Acción). 

Meta por cumplir. 

Se logró avanzar en el plan de acción  

de los mismos. (Falta articularlos de  

manera eficiente). 

Legalizar la Asociación de Padres de Familia. No se cumplió. 

Se contó con la participación voluntaria 
 de la mayoría de Padres de Familia  

en las actividades programadas. 

Conformación de Asociación de Exalumnos No se cumplió. 

Acercamientos, base de datos ex 
alumnos IEALCARPE. 

Cambio del Uniforme Bandas de Marchas. (Juvenil – 

Infantil) 

Se cumplió. 

Los Padres de Familia lo complementan 

 con la adquisición de las botas y  
zapatos de la banda juvenil. 

Gestionar las Cubiertas para todas Sedes Educativas Se cumplió parcialmente. 

Se lograron las cubiertas de la Sede 

Trino García Peña y Nuestra Señora  
del Carmen. 

Continuar adquiriendo e instalando video beam y/o 

televisores gradualmente, en las aulas de clase.  

No se cumplió. 

Se priorizo la adquisición de una fotocopiadora 

 RICOH 

Continuar renovando el mobiliario (escritorios) para los 

estudiantes y Docentes 

No se cumplió. 

Se priorizaron otras necesidades 
 institucionales 
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Mantenimiento general a Sedes Educativas. Se cumplió 

Mejoramiento continuo en las  
sedes atendiendo cualquier imprevisto 

, daño o irregularidad. 

Escuela de Padres Obligatorias, según la Ley 2025 de 2020. Se cumplió parcialmente 

Se evidencia incumplimiento de algunos 
acudientes. 

Fortalecer las competencias ciudadanas en todas las Sedes, 

para evitar Indisciplina y mejorar el rendimiento 

académico 

Se cumplió. 

Trabajo en Equipo con el Gobierno  

Escolar. (Comité de Convivencia –  
Orientación Escolar, Coordinación y 

 Diferentes Entidades). 

Adecuación de Espacios para Comedores Escolares (Sedes 

Niñas y Trino García.) 

Se logro parcialmente 

Se logro el comedor de la sede  
Trino García Peña, está pendiente  

el de la Sede Ramón González Valencia 

Proyectar y Gestionar la Construcción del Comedor 

Escolar en la Sede principal. 

Meta por cumplir. 

Se dio a conocer la Propuesta a la 

 Administración Municipal Vigente. 

 

                                         PROYECTOS FUTUROS - 2024      

    

Posicionar la institución en                                             Transversalización de Proyectos  
 categoría “A”- Superior                                                  Pedagógicos desde el Consejo  

                                                                                                    Académico 

Conformación de  

Asociación de Exalumnos                                               Iniciar Propuesta de  
                                                                                        Uniforme de Gala. 

 

                                               ANÁLISIS DE LOGROS 

 

Continuar adquiriendo e                                                               Gestionar las Cubiertas  

instalando video beam y/o                                                            de la Sede Ramón  
televisores gradualmente,                                                              González Valencia 

en las aulas de clase. 

 

Continuar renovando el                                                                      Legalizar la Asociación  
mobiliario (escritorios)                                                                        de Padres de Familia. 

para los estudiantes y 

           Docentes 
 

Mantenimiento general a                                                                      Escuela de Padres 

Sedes Educativas                                                                                 Obligatorias   
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Fortalecer las competencias ciudadanas                                                 Adecuación de Espacios  

            Proyecto Urbanidad,                                                                  para Comedores Escolares  

            Civismo y Principios)                                                                         en la Sede Ramón 

    
Adecuación de Espacios                                                                         Proyectar y Gestionar la 

para Ampliar Taller de                                                                                   construcción del                                                                                                                                                                                  

 Agroindustria                                                                                           Comedor Escolar en la                                                                            
                                                                                                                       Sede Principal. 

                                                                                           

con el propósito de poder cumplir este sueño, se muestran algunas fotos de las evidencias de los logros obtenidos 
en el año 2023, les presento esos proyectos que tenemos para el año 2024, es un sueño tener ese uniforme de gala 

para los eventos solemnes de muestra institución y de nuestro municipio, Continuar adquiriendo e instalando tele 

visores y video beam en las aulas es muy importante teniendo en cuenta que estamos en la era digital que nuestros 

estudiantes son nativos digitales y que los profes debemos estar a la vanguardia en la actualidad, es una meta para 
este 2024, por otra parte, gestionar la cubierta de la sede Ramón González Valencia continuar renovando inmóvil- 

liario para los estudiantes y docentes, legalizar la asociación de padres de familia, el mantenimiento general de las 

sedes educativas. 
Las escuelas de padres de carácter obligatorio, ahorita a partir del mes de marzo vamos a iniciar y también solicita- 

mos a la Administración Municipal esa articulación para que nos acompañen es esos espacios y a través de comisaría 

se pueda garantizar ese derecho que tienen los niños que sus papás se formen en pautas de crianza y responsabilidad 

familiar en el acompañamiento de sus hijos en el proceso educativo, fortalecer las competencias ciudadanas, para  
eso se va a implementar por primera vez el proyecto de urbanidad, civismo y principios, es un desafío que tenemos 

los profesores este año que seguramente el profesor Nelson en un espacio nos da a conocer en que  

consiste y poder consolidar este proyecto.  
Adecuación de espacios para comedores escolares en la sede Ramón, Adecuación de espacios para ampliar el taller 

de agroindustria ya que es la modalidad que tiene mucha demanda y en este momento en décimo y en once tenemos 

121 estudiantes, es un espacio muy reducido y todos los estudiantes no puede estar allí, y la idea es tener el espacio 
bien adecuado y tener todas las condiciones adecuados, Proyectar la construcción del comedor escolar en la sede 

principal, y la cafetería en la sede principal, y por último ofertar los niveles de educación inicial a través de los 

niveles de prejardín, jardín y transición, ya que se ha hecho la convocatoria y la idea es hacer este sueño realidad. 

Muchas gracias. 
 

7. RESPUESTA A PREGUNTAS E INQUIETUDES 

 
Quien desee de los asistentes hacer alguna pregunta, bien puede, les recuerdo es un espacio que nos permite 

conocer la gestión que se hace en nuestra institución.  

1. Pregunta sobre la inscripción a los niveles de pre jardín y jardín, pues como nos hemos dado cuenta esta jornada 
viene directamente de la gobernación para esto estamos en la etapa de pre prescripción, para eso debemos contar 

con el personal docente y los salones. 

2. ¿ósea se tienen fechas estipuladas de inicio de estos niños o hasta ahora es someternos a lo que tenga Secretaría 

 de Educación. 
- El señor Rector dice: esto está en proyectos futuros, pero le vamos a responder la incertidumbre es igual para 

todos y muy grande para nosotros como directivos estamos siguiendo lineamientos del Ministerio de Educación  

Regional en este momento que nos envían a hacer una prescripción, hace aproximadamente veinte días, un mes, se 
va agilizando el proceso porque ya el Ministerio cuando vio la relación que envío el departamento dijo, en este 

momento de acuerdo a la relación que pasaron los directivos en todo el departamento se está haciendo un convenio 
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ya que esto lo tiene bienestar familiar, y se va a dar de manera progresiva, pero Bienestar Familiar va a seguir 
atendiendo los niños desde cero hasta dos años con once meses, a partir de tres años esos niños deben llegar ya a la 

escuela para tener una igualdad con el sector privado que, si ofrece todos esos grados, pero si, el ministerio dan  un 

proyecto 400 docentes que van a incluir y si se dan las cosas y las condiciones en el caso de nuestro colegio yo 

dije que tenía dos aulas disponibles para adecuarlas y en ellas iniciar con la matricula que se recoja para pre jardín 
y jardín, que nos hace falta el inmobiliario, los docentes y de pronto material didáctico que yo creo el Ministerio 

están en esa búsqueda en esa consecución para otorgarlo a las instituciones que lo requieran y quieran iniciar, 

pensaría que esa se iniciaría en el segundo semestre antes es decirles mentiras. La convocatoria viene 
adelantándose a través del Ministerio para los docentes que van a atender a esos niños que requieren atención 

especial, no es lo mismo atender un niño de 6 u 8 años que ya está formadito a un niño que toca enseñarle muchas 

cosas incluso hasta el mismo idioma porque tiene dificultades para su expresión, por lo tanto, se va a tener 
personal capacitado. 

-3. ¿Si hay proyección para abrir otras modalidades?, 

 - Señor Rector responde: resulta que son procesos que se tienen que llevar con mucha antelación se debe contar  

con espacios físicos, con personal calificado y con mobiliario adecuado para poder ofertar otras modalidades, noso- 
tros somos una institución que está ofertando tres modalidades, hay otros que solo se dedican a una sola, y po- 

demos decir que los resultados son buenos en las tres, se ha pensado en otras modalidades de acuerdo a la demanda 

que se viene, pero eso es una articulación que tomaría un tiempo hay que solicitarlo a secretaria, hay que hacer un 
proceso de acompañamiento, ellos lo hacen con nosotros, involucran la Administración Municipal para recursos, al 

departamento para recursos y tienen que mirar el talento humano porque aquí siempre ha sonado trabajar en algo de 

redes, informática pero no tenemos nosotros ingenieros dentro de la planta de personal, es un proceso que hay que 

estudiar, pero hasta el momento lo que queremos son alianzas con el SENA, es fortalecer lo que tenemos. 
 Agroindustria ya tiene un proceso grande, Monitoreo Ambiental ha demostrado logros inmensos y la parte de corte 

en este momento tenemos una propuesta bastante seria con un empresario aquí de Chitagá que está interesado en 

trabajar este año con los estudiantes de once en el diseño que ellos realicen y en las prendas que ellos propongan en 
hacerles calidad y si pasamos esos límites de calidad que nos piden van a poder ofrecer sus productos en una cadena 

de almacenes. Entonces vamos a darle ese realce a Chitagá, el año pasado ustedes vieron de pronto la exposición 

que se hizo trabajando en lencería y muchas cosas más, yo le doy la bienvenida al SENA, a la Administración, todo 
lo que traigan de educación y capacitación con la institución educativa pueden contar por espacios físicos, por talento 

humano que requieran de nosotros de pronto medios tecnológicos si los tenemos, lo importante de una comunidad 

cualquiera que sea siempre lo he dicho es la Educación. 

. La doctora Jessica Maldonado Secretaría General de la Alcaldía Municipal, toma el micrófono en esta oportunidad 
dad vengo a extenderles un saludo de parte del Ing. Yorman Suárez Estupiñán, Alcalde Municipal de Chitagá no  

está acá porque se encuentra en la vitrina turística promocionando nuestro municipio en la ciudad de Bogotá  

por esta razón el día de hoy no nos acompaña sin embargo estamos varios representantes de la alcaldía tomando  
nota y revisando las situaciones que tiene como tal la institución, un saludo de agradecimiento a todo el cuerpo 

 docente de parte del alcalde, sabemos que no es una tarea fácil las que ustedes abarcan diariamente con esta institu- 

ción, con los estudiantes, también quiero agradecer a los padres de familia que se encuentran hoy acá presentes  
se nota el compromiso que tienen como padres con sus hijos y pues con la institución, muchas gracias por la invita- 

ción y esperamos que el próximo año sean mucho más los logros que se cumplan y todos saben que la disposición 

del alcalde es apoyar la educación en nuestro municipio, no solo en el área urbana sino en lo rural, Muchísimas 

gracias. 
. La docente Rosa Sulley agradece a los compañeros que hicieron esa exposición y que nuestra institución educativa 

va siga proyectándose y sobre todo generando la calidad de educación, yo aportaría en los proyectos a futuro que 

como estamos en el proyecto obras de conciencias seria proyectar el fortalecimiento de la investigación a nivel local, 
el año pasado por parte del pacto por la educación se logró por parte de lo ambiental que se nos dieran once millones 
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quinientos mil en insumos para la construcción del invernadero que para este momento solicitamos la mano de obra 
para poner en funcionamiento el proyecto de plantas medicinales, 

- El señor Rector dice tiene toda la razón la investigación debe ser un pilar y ya lo estamos haciendo en algunos 

 proyectos de aula que hace cada uno de los docentes de manera individual nos van a llevar a mostrar unos logros, 

significativos para el 2024. El docente Edgar Enrique dice: quisiéramos saber qué pasa con la finca del colegio, que 
no tenemos ninguna razón de ella, si está produciendo o no está produciendo que sucede con ella.  

-El señor rector dice: ese es un espacio pedagógico que nosotros por pandemia nos tocó que dejarlo a un lado, al  

dejarla dos años quieta y al no dar inversión primero que todo nosotros como institución los recursos los priorizamos 
con el consejo directivo, la Administración Municipal quienes venían apoyando los procesos que hacían los 

 estudiantes de la media técnica, ya se tenía funcionando lo de los abonos teníamos adelantado un proceso para  

empezar a trabajar con la planta de residuos sólidos, pero por problemas económicos de la administración por 
problemas de pandemia o por problemas mismos administrativos no hubo el apoyo y se nos quitó todo el apoyo, ya 

no pudimos recolectar más desechos, no pudimos producir más abonos, nos tocó dejar todo eso parado, mantener 

una 

finca cuesta y cuesta mucho dinero eso no es un secreto, nosotros la hemos mantenido, no sé a podido arrendar no 
se ha podido hacer nada porque no queremos caer en peculados pero si hay una buena noticia ya en conversaciones 

con la Administración Municipal se tiene pensado un proyecto mucho más serio de producción de abonos y de 

recolección de residuos sólidos no solo en un barrio o en dos sino abarcar mucho más y darle la funcionalidad que 
tiene esa finca y vamos a través de CORPONOR que ha sido un aliado para nosotros y que gracias a ellos tenemos 

esa finca, fortalecerla y de pronto convertirla en algo piloto para el departamento. 

- La profesora Rosa Sulley estuvo en el plan de desarrollo y en el plan de acción que tiene CORPONOR para el  

2024 y estamos ahí en esa parte donde vamos a trabajar la parte educativa y en eso está la Institución Alonso Carvajal 
Peralta, entonces ha sido descuido económico en determinada situación porque el hecho de trasladar estudiantes allá 

acarrea costos, acarrea peligros, necesitamos el ARL y solo nos las habilitan a los grados once por determinado tiem- 

po y no más, entonces no se pueden mover los estudiantes y en tres meses no se hace un proyecto,  
entonces necesitamos continuidad, pero la verdad aspiro que así sea que con la nueva Administración y planteando 

el proyecto que se quiere Chitagá va a tener esa finca funcionando va a ser en convenio con la Administración, pero 

que también se vea beneficiado el colegio y nosotros aportaremos lo que nos toca la parte educativa, para de pronto 
implementarlo a nivel departamental, porque ya han venido algunas instituciones a visitar algunos proyectos que tie 

nen ahí desde la media técnica, es buscar los recursos, el colegio no tiene los recursos, tiene el material humano, 

pero necesitamos también la seguridad de ellos, pero ya se está trabajando con el transporte escolar para poder hacer 

visitas, ir a otros entes donde ya hay unas fincas produciendo, venir, traer y montar esos proyectos acá.  
-Ahora con el invernadero que dijo la profesora Rosa, importante que se logró y se va a trabajar con la 

Administración Municipal, que nos va a colaborar con la parte económica en la mano de obra, tenemos son los 

insumos once millones quinientos mil, pero en solo insumos y la construcción de todo ese invernadero vale como 
cinco o seis millones y ya se está adelantando eso.  

 

-Dejamos como tarea invertirle a la finca, darle el uso que se merece, la destinación y sobre todo que nos dejen  
los recursos que queremos para toda Chitagá. 

  

-Si no hay más preguntas les agradecemos a todos ustedes y pedirles que todo esto que escucharon hoy lo lleven a 

 sus casas y sean Ustedes voceros de nosotros ante el resto de comunidad educativa. 
 

El señor moderador da las gracias nuevamente, viendo que todo está completamente claro de esta manera damos 

 por terminada la audiencia de rendición de cuentas vigencia año 2023. 
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No siendo más solo nos queda agradecerles por la presencia, la participación y acompañamiento a esta,  

 Agradecemos la asistencia, 

         Muchas gracias. 

 

8.  MARCHA FINAL 

  

Se da por terminada la Ceremonia de Rendición de Cuentas siendo las 11:00 a. m 

 

a. Participantes (Ver anexo) 
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